



IMPACTO EN LAS FAMILIAS DE LAS ENFERMEDADES CRÓNICAS EN ADULTOS Y ADULTOS MAYORES

Nac-sate Ramírez Sánchez¹, Guillermina García Madrid¹, Leonor Escalona Rolón¹ y Jorge Antonio Ramos Vazquez¹

¹ Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. sacni117@hotmail.com

Resumen Introducción: La familia, es el sistema social donde se manifiesta la condición de salud de las personas, por lo que una de sus tareas centrales es el cuidado de la salud de sus miembros, sin embargo, cuando alguno de ellos cursa con una enfermedad crónica dada la desorganización que se genera en su dinámica, puede verse afectado el funcionamiento familiar. **Objetivo:** conocer el impacto en las familias de las enfermedades crónicas en adultos y adultos mayores **Metodología:** Estudio descriptivo, correlacional, transversal, realizado en dos familiares integrantes de 150 familias de adultos y adultos mayores con EC, seleccionados mediante un muestreo por conveniencia a quienes se les aplicó la Escala de efectividad en el Funcionamiento Familiar y el Instrumento de Repercusión Familiar. **Resultados:** Predominó la familia nuclear (49%, n = 74) y la diabetes como principal problema de salud (62%, n = 186), con un tiempo de 1 a 5 años (48%, n = 144) de padecer la enfermedad. La edad promedio de los familiares encuestados fue de 40 a 50 años, el 76.7% (n = 230) fueron mujeres. Se obtuvo un funcionamiento familiar medio (53.3%, n = 160) y un impacto global moderado de las EC en las familias (58.7%, n = 88), sobresaliendo el mayor impacto en el estado de salud (58.7%, n = 88). **Conclusiones:** Los resultados obtenidos permitieron mostrar la importancia que tiene la efectividad del funcionamiento familias en el desarrollo de las EC en la familia. **Palabras clave:** Familia, funcionamiento familiar, impacto, enfermedades crónicas